



ASTILLERO

Premura en la Corte de Nueva York

// Anuncian testigo “significativo” //

García Luna, ¿declarará?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

EL JUICIO EN Estados Unidos a Genaro García Luna entró a una inesperada fase de aceleración procesal que, naturalmente, ha generado una serie de especulaciones.

DE ENTRADA, PARA los primeros días de la semana en puerta queda pendiente la resolución de dos incógnitas: una, referida a la identidad de un “testigo significativo”, con quien la fiscalía cerrará su tanda testimonial; otra, respecto a la decisión que tome el propio ex secretario calderonista de Seguridad Pública de defender, o no, su causa en voz propia.

HASTA AHORA, LA fiscalía estadounidense ha presentado al jurado, como piezas relevantes, las expresiones orales de personajes que han descrito la podredumbre del sistema mexicano: colusión plena de autoridades y criminales, aplastamiento salvaje de lo que es llamado “estado de derecho” y, en consecuencia, violencia desatada e impunidad generalizada. La crónica del país de los García Lunas, de sus aliados y sucesores.

AL ACORTAR SU disponibilidad de tiempo para presentar más testimonios, pareciera que la fiscalía apuesta a la letalidad jurídica del testigo al que llaman “significativo” (la primera de las dos acepciones de este término, según el diccionario de la RAE, es: “que da a entender o conocer con precisión algo”). ¿Quién podría tener esa capacidad concluyente? Se ha hablado con insistencia de Édgar Valdez Villarreal, apodado *La Barbie*, y de Jesús Zambada, alias *El Rey*.

OTROS APOSTADORES PREFIEREN la máxima posibilidad fulminante, el mismísimo Joaquín Guzmán Loera, voz más que autorizada para precisar las relaciones de su cártel con García Luna. No está de más recordar que la fiscalía aseguró durante largo tiempo que contaba con montañas de documentos y pruebas de la corrupción del ex funcionario mexicano, y nada ayudará más al jurado a llegar a conclusiones que los señalamientos en firme y no sólo las voces subjetivas. A menos, claro,

que en el fondo el mentado juicio hubiera sido un espectáculo con fines políticos ajenos a los realmente justicieros.

GARCÍA LUNA, A su vez, deberá decidir si defiende oralmente su propia causa este martes. Varios indicios de la noche del miércoles apuntan a esa posibilidad, pues sus abogados pretenden obtener garantías de que ciertos tramos temporales o temas “accesorios” no sean abordados en el interrogatorio que seguramente le harían los fiscales.

LO CIERTO ES que el tiempo procesal se ha achicado y antes de lo previsto se tendrá una conclusión, *haiga de ser como haiga de ser* (a la frase memorable de Felipe Calderón se ha sumado una reciente variación conyugal, con Margarita Zavala en cavilaciones ante reporteros para soltar una precisión profética: “que suceda lo que tenga que suceder”).

Astillas

EN CUANTO A la renovación de cuatro asientos en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, el espacio de confrontación tiene como participantes inmediatos al Tribunal Electoral y al Poder Legislativo, por cuanto a indicaciones del primero referidas a la convocatoria emitida por los diputados. Lo cierto es que el Día del Amor y la Amistad se pretende iniciar el proceso de selección de los cuatro nuevos consejeros, que llevará también a la designación del sucesor de Lorenzo Córdova... Insisten en Estados Unidos en declarar como organizaciones terroristas a los cárteles mexicanos: veintiún procuradores (republicanos) de otros tantos estados hicieron tal planteamiento al presidente Biden... El ex titular de la UIF, Santiago Nieto, señaló ayer: “es imposible que Felipe Calderón no tuviera conocimiento respecto a la mecánica de generación de contratación de negocios y, sobre todo, de la relación con los grupos delincuenciales de su secretario de Seguridad, confidente, amigo (...) en un esquema de sistema presidencial con tantos mecanismos para obtener información, es imposible que Felipe Calderón diga que no tenía conocimiento de lo que hacía García Luna”... ¡Hasta mañana!



DIÁLOGO EN EL SENADO



▲ Rocío Abreu, quien fue exhibida en videos recibiendo dinero en oficinas del gobierno de

Campeche, y Ricardo Monreal, durante la sesión ordinaria de ayer. Foto Luis Castillo